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多議発第79号 

令和５年８月30日 

 

多良木町長 吉 瀬 浩一郎 様 

 

多良木町議会議長  佐 信 行 

 

一般質問について 

 

令和５年度第４回多良木町議会（９月定例会議）において、次のとおり質問される予定で

あるから、あらかじめ通知します。 

 

質 問 者 ⑨落合 健治 議員 

質 問 事 項 質  問  要  旨 質問の相手 

１ 各学校施設の

現状と今後に

ついて 

(1) 中学校の通学路を主とした安全対策や見直しは 

 

(2) 槻木小学校の今後の取扱いは 

 

町 長 

教育長 

２ 本町の人口減

少対策につい

て 

 

(1) 本町が子育て応援に力を入れ、様々な方策を講じていること

は理解しているが、その前段階のパートナー探しや結婚に関

しては結果が見えない。方法などを見直す必要性を感じる

が、お考えは 

 

町 長 

教育長 

３ 災害対策につ

いて 

 

 

(1) 柳橋川上流の町が所有する林野については、停電防止などの

観点から早急に伐採の必要があるのではとの声があるが、お

考えは 

 

(2) 現在行われている工事現場含め、狭い所が多く資材・機材運

搬や置く場所に苦慮していると聞く。前回も提案したよう

に、道に隣接する休耕地などに河川掘削等で出た廃土を入れ

ていくような提案を町からする事はできないか伺いたい 

 

町 長 

４ 町の方向性に

ついて 

(1) 隣接する町や村に関しては、スポーツ・温泉・史跡観光・宿

泊・農業・林業などいろんなことを軸に町の色を出している

ように感じる。総合計画自体は全てを網羅しうまくできてい

ると思うが特色がないように感じる。多良木町と言われたら

何の町と言われる町にしていきたいのか、町長に伺いたい 

 

町 長 
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質 問 者 ⑧猪原 清 議員 

質 問 事 項 質  問  要  旨 質問の相手 

１ 中学校跡地の

活用について 

(1) 多良木中学校は移転したが、今後は本格的に跡地活用の議論

をしなければならない。どのような工程で進めていくのか具

体的に伺いたい 

 

(2) 球磨地域の多くは「南海トラフ地震防災対策推進地域」に指

定されている。町の中心にある多良木町多目的総合グラウン

ドから旧多良木中学校跡地の広大な敷地を広域的防災拠点施

設として再開発・整備することは考えられないか 

 

 

町 長 

教育長 

 

 

２ 多良木警察署

改築計画に対

する町の対応

は 

(1) 町長は、「町有地かあるいは町が用地を取得し県に無償譲渡し

てでも本町に警察署を残す。」との考えであったが、その考え

は変わらないか。また、候補地等はその後検討したのか 

 

(2) 日田副町長が着任され、県からの情報収集等はどの程度行わ

れているのか 

 

町 長 

３ 地区防災計画

について 

(1) 町はすべての区において地区防災計画作成を推進している

が、地域で民間施設等を一時避難所に設定した場合、一時避

難所の備蓄品整備に対する補助はどのように考えているのか 町 長 

４ 公文書の情報

公開請求に電

子申請導入を 

 

 

 

 

 

(1) 県と市町村はインターネット上で電子申請できるサービスを

共同運用しているにもかかわらず、情報公開請求に関しては

大部分の自治体が対象外としている。県によると、市町村が

電子申請サービスに情報公開請求を追加しても新たな費用負

担は生じないことから情報公開申請も電子申請にするよう対

応を求めているが、町も時代に即した行政サービスを提供す

る上で対応を検討すべきではないか 

 

町 長 

５ 小中学校の熱

中症対策は 

(1) 新学期が始まり、学校でも外での学習活動や運動の機会が増

えている。猛暑の時期は過ぎつつあるが、まだまだ熱中症の 

危険は存在している。報道では、県下の小中学校のうち熱中 

症対策に有効な「暑さ指数計」導入は全体の６割にとどまっ

ているとのこと。今年の暑さは全国的に異常なほどであった

が、将来的にもこの状態は続いていくと思う。子供たちを熱

中症から守るという観点から本町でも全校に配置してほしい

と考えるが、教育長の考えは 

 

教育長 



   - 3 - 

 

質 問 者 ⑤源嶋 たまみ 議員 

質 問 事 項 質  問  要  旨 質問の相手 

１ 地籍調査につ

いて 

(1) 地籍調査の進捗状況について伺いたい 

 

(2) 調査については業者に委託されているが、調査後の現地と地

目における確認は町職員でされているのか伺いたい 

 

(3) ほとんどの町村が地籍調査を終えているが、調査を早めるた

めの予算の確保はできないのか伺いたい 

 

町 長 

２ 町道の整備に

ついて 

 

(1) 緊急車両が通れる道幅にするという事を以前、言われていた

ことがあるが、現在も通れない道があると聞いている。町で

はどれ位あるのか把握されているのか 

 

(2) 整備については要望が上がってきてから対処となるのか伺い

たい 

 

町 長 

３ 鳥獣害対策に

ついて 

 

 

 

(1) 鳥獣害の被害は深刻な問題である。本町だけの問題ではなく

近隣の町村と共に取り組むべき課題である。町村会でも予算

の確保に向けて要望されているが希望通りの予算の確保はで

きているのか伺いたい 

 

(2) 「正しい対策で必ず成果は出る」と言われている。山際を防

護柵で囲えないか伺いたい 

 

(3) 狩猟免許が無いと箱罠もかけられないのが現状である。町民

ハンターとして箱罠で捕獲出来るような対策はできないか伺

いたい 

 

 

 

町 長 

 

 

 

質 問 者 ②坂口 幸法 議員 

質 問 事 項 質  問  要  旨 質問の相手 

１ 防災・減災対

策について 

(1) 昨年１２月定例会議の一般質問で本町を含む上球磨４カ町村

が「南海トラフ地震防災対策推進地域」に指定され、協議会

等を検討すべきではとの質問に対し、町長は早急に協議会を

作らなくてはいけないと思うので、町村長に提案したいとの

答弁であったが、その後の取組状況と今後について 

 

(2) 地域防災計画書第３章第２５節民間団体活用計画の中で、組

織の種別及び可動人員等に青年団・婦人会と明記している

が、町民への防災意識及び知識の普及・啓発を担う協力団体

多良木町防災士会も明記し災害対策本部運営の充実を図るべ

きでは 

町 長 

教育長 
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(3) 大規模災害時に際し学校施設が果たすべき役割は、第一に児

童生徒や教職員の安全確保であるが、同時に学校施設は地域

住民の避難所としての役割を担っていることから、避難生活

や災害対応に必要な機能を備えることも求められている。本

町の指定避難所となる施設の環境整備等は整備されつつある

が、昨今の異常気象により猛烈な暑さが連日続き、熱中症を

発症するリスクが高まる中、指定避難所（屋内運動場）の空

調設備整備等は喫緊の課題と思われるが、現在の取組状況と

今後についてと併せて給食センターの空調設備等の状況と今

後についても伺いたい 

 

(4) 大規模自然災害の時代を迎えて、防災の知識と実践力を併せ

持つ若い世代の育成は喫緊の課題である。家庭防災、学校防

災、そして地域防災の先頭に立つ人材育成を目的とした児

童・生徒によるジュニア防災リーダー育成について伺いたい 

 

(5) 隣町あさぎり町柳別府地区では、令和３年に見守りや支え合

いの福祉活動「やなぎのびゅうとない近所みまもっ隊」を発

足し、災害時の避難行動支援者や支援者の見える化を図ろう

と、同町社会福祉協議会の事業で作成した「支え合いマッ

プ」を基礎資料に全１１の隣保班ごとに避難経路を見える化

した防災避難マップを作成している。この地区へ８区の１自

主防災組織メンバー数名で視察研修を行った際、福祉的観点

からアプローチした方が今後の地区防災計画作成及び更新に

あたっては大変重要と思われたが、いかがお考えか 

 

２ 特定地域づく

り事業協同組

合について 

(1) 今年６月に全国で初めての「特定地域づくり事業協同組合サ

ミット」が五木村で開催され、全国の組合関係者が集い、地

域の人材不足問題解決に向けた制度活用の事例を共有したと

の新聞報道があった。過疎地域で不足する事業所の人材確

保、地域社会の維持及び地域経済の活性化を目的に総務省が

令和３年６月に設けた新しい制度で、派遣会社を設立し、そ

の運営費の財源支援を受けることで地域の働き手を確保する

制度である。また、今年３月には、あさぎり町の「あさぎり

地域づくり協同組合」が認定され、各地で広がりをみせてい

るそうである。本町として取り組む考えはないか 

 

町 長 
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質 問 者 ⑥久保田 武治 議員 

質 問 事 項 質  問  要  旨 質問の相手 

１ 独自に実施し

た「町政アン

ケート」から 

(1) ５００通を超える「町政アンケート」で様々の声を頂いた

が、これらの声をどのように受け止められるのか 

 

（アンケートで寄せられた声・要望など） 

 来庁者への応対・接遇について 

 庁舎トイレの洋式化 

 学童保育児への昼食提供 

 若者の定住と移住促進の施策 

 農業・農家（畜産業）への支援 

 

町 長 

２ 肥薩線の復旧

について 

 

(1) 人吉・球磨（本町の観光振興）観光にとっても、復旧が急が

れると思うが、町長の所見を伺いたい 

 

(2) 「肥薩線再生協議会」では町村の負担割合をめぐり、温度差

があると報じられているが、町長はどのような認識と立場か 

 

町 長 

３ 全国学力・学

習状況調査に

ついて 

 

(1) 本町の小・中学校での調査の到達点と課題は何か 

 

(2) 学校現場ではどのように取組を進められるのか 

 

町 長 

教育長 

 

 

質 問 者 ⑦豊永 好人 議員 

質 問 事 項 質  問  要  旨 質問の相手 

１ 町長の公約に

ついて 

(1) 町長の任期が２年を切ったが、公約である人口増と雇用対

策、企業誘致、農林畜産振興、商工業の振興、多良木ブラン

ドの確立など項目ごとに伺いたい 

 

ア 人口増と雇用対策について、どのような施策を考えてい

るのか 

イ 企業誘致の具体的な施策は 

ウ 農林畜産業の具体的振興は 

エ 地元商店街の活性化をどう考えているのか 

オ 多良木ブランドについて今後どのような取組を考えてい

るのか 

 

町 長 

２ 担い手対策に

ついて 

(1) 農業従事者の高齢化が進む中、離農をする方々が今後増加が

予想されるが、今後の担い手対策を具体的にたずねたい 

 

 

 

町 長 
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３ 空き家対策に

ついて 

(1) 人口減に伴って空き家が今後増加すると思われる。町の活性

化にとって空き家の活用が重要と思うが、今後の施策を伺い

たい 

 

町 長 

４ 高齢者、障害

者駐車場につ

いて 

(1) 以前一般質問で役場正面玄関の横に高齢者・障害者の駐車場

スペースを設けた方が良いのではと質問をした。高齢者・障

害者の方々の利便性を考えると早く整備をした方が良いと思

うが、いかがお考えか 

 

町 長 

５ 不法投棄につ

いて 

(1) 近年、百太郎溝並びに下流地区の用排水路に不法投棄の品物

が流されて来るが、町としての対策を伺いたい 町 長 

６ 多良木学園に

ついて  

(1) 本来であれば、今年４月から民営化の予定であったが、相手

方の都合でできないという説明を受けた。本年度６月に約１

千万円の指定管理委託料の増額補正を行ったが、今後、入所

者が１３名になる予定とのことから、本年度中に更なる増額

補正をすることも考えられる。今後、相手方の経営改善を図

るためにも委託料の限度額を設定した方が良いと思うが、ど

うお考えか 

 

町 長 


